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Lo Studioso 
f'-< Allora le cose stanno fa 
questo modo. Che se un 
pubblicista iscritto al PSl 
dejinisce il PCI tin incom-

S otto coacervo di « analfa-
eti» e di « sottosviluppa-

ti », confortati dalla compa-
gnia di quatch.e'intellettua-
le « frustrato.*, costui npn 
dice delle imbecillita ma 
*studia»: e. si ta, to Stu
dioso merita rispetto e toU 
leranza. Se poi 1'UniUk, rac-
cogliendo il legittimo risen-
timento del compagni, dice 
alio Studioso che non -• in 
questo modo, doe .onti-
nuando a ripetere volgarita 
vecchie oltretutto di died 
anni, che « si studia » la so-
dologia del partiti e si por
ta avanti il dibattito del 
movimento operaio, allora 
l'Unlta si rifiuta alia H-
cerca oggettiva della verita 
e si mostra capace sdltanto 
di condurre la polemica po
litico al livello degli insulti. 

Questa, cari compagni 
deU'Avantil, e ipocrisia 
bell'e buona, & intolleranza, 
ed e prosopopea: perche bi-
sogna persuader si che « stu
d i * come quelli del Gui-
ducd non sono « studi > ma 
baggianate, e come tali non 
possono . portare nessun 
« contributo teorico » e non 
possono « aprire prospetti-
ve» di nessun genere al 
movimento operaio. 

Noi siamo per un civile 

dendo anche il discorto con 
il compagno Lombardi al 
punto cut e arrivato anche 
dopo i nuovi interventi del 
Popolo e del Messaggero. 
Ma se vogliamo meitere da 
canto i toni aspri, mettia-
mo anche da canto, una voU 
ta per sempre, e non con-
sentiamo che metta radid 
nel nostro dibattito, Vinfan-
tilismo presuntuoso con cui 
certi intellettuali, che 
Gramsci definiva « mosche 
cocchiere > della storia, 
hanno creduto nel passato 
di poter giudicare e defi
nire un partito come il no
stro, la cui costruzione — 
oltre tutto — costituisce un 
titolo di merito della classe 
operaia itallana come clas
se. e dunque qualcosa alia 
quale neppure il PSl pud 
sentirsi estraneo. E met-
tiamo anche da canto ' ce 
lo consenta il compagno 
De Martino — quello stru-
mentalismo di terfordine 
che lo ha portato, nel di-
scorso da lui pronunciato a 
Genova, ad affermare che il 
PCI non ha compiuto una 
«limpida scelta per la di
stensione e per la pace». 
Perohi mai? Forse perchi 
non ha esitato a definire la 
forza atomica multilateral 
della NATO un nuovo osta-
colo frapposto al raggiun-
gimento di ragionevoli ac-
cordi per it disarmo in Eu-

dibattito e confronto delle ropa e un obiettivo incorag-
idee: ce n'e btsogno, e lo giamento al militarismo del-
porteremo avanti. ripren- la Germania di Bonn? 

URSS-USA 
Dichiarazioni di Pajetta, Saragat, Lom
bardi e La Malfa — Fanfani afferma 
che il centro-sinistra e «reversibile» 

Giolitfi sulla programmazione 

Lotta statali 

Sciopero deciso 
nelle Poste e T. 

La data sara fissata il 10 maggio - La 

CISL rivede le sue posizioni ? 

I postelegrafonlcl declderan-
no if 10 maggio, nel corso di 
una riunione del Comltato cen-
trale della FIP, un nuovo scio
pero nazionale;; della - categoria; 
per ottenere che il riassetto 
funzionale degli stipendl, e con 
esso la riforma dell'azienda del
le Poste e del Telegrafl, abbiano 
inizlo fin d'ora parallelamente 
al cbnglobamento degli stipen
ds La categoria dei postelegra
fonlcl — dice un comunicato — 
sta dando ampio consenso al
ia impostazione della FIP cbe 
respinge il bloeco retributivo di 
tre anni chiesto dal governb. 

I convegnl regionali, che si 
sono svolU domenica scorsa In 
tutta Italia, hanno messo in evi 
denza l'esistenza di una splnta 
unitarla della categoria che sari 
capace di portare, attraverso 
l'azione di tiitti t sindacati, al 
successo le rivendicazioni che 
la FIP tornera ad illustrare 
nei prossimi giorni in una con 
ferenza stampa. 

La splnta unitarla si riflette 
ora anche in una maggiore cau-
tela del dirigenti della CISL 
per U settore del pubblico im 
piego cbe. dopo una riunione 
tenuta ieri. banno emesso un 
tortuoso comunicato da cui tra-
spalono le gravi difficolta in 
cui si e venuta a trovare quella 
organizzazione. Come indicazio-
iri positive il comunicato con-
tiene un'affermazione sul «ca« 
rattere di assoluta priorita del
la riforma burocratlca-: una 
indicazione circa la -complete 
liberta > del sindacati di catego
ria CISL di ricorrere alia lotta 

'qualora si vaniflcasse la scaden-
xa del 30 giugno; la richiesU 

di bloeco della spesa per attri-
buzioni extrabilancio e del com-
pensi fuori stipendio conglo-
bato. 

Prosegue Intanto la prepara-
zlone dello sciopero da parte 
dei ferrovieri che renderanno 
nota domani la data di effettua-
zione. Il Slndacato Finanziari 
della CGIL, in fine, iniziera sta-
mane il suo IV Congresso na-
zionale a Roma, pressola Lega 
delle cooperative. 

Vitforia unitaria 
alia Navalmeccanica 

di Castellammare 
NAPOLI, 21. 

La FIOM-CGIL ha ottenuto 
un grande successo nelle elezio-
ni per il rinnovo della Commis-
sione interna alia Navalmecca
nica di Castellammare di Sta-
bia: su 1404 voti validi per gli 
operai, il sindacato unitario ha 
infattl conquistato 1026 voti, 
aggiudicandosl sei post! in Com-
missione. Alia FIM-CISL sono 
andati, invece, 338 voti (e 2 po
st!) mentre la UILM ba avuto 
40 votL • •••.••<• 
• n solo posto per gli Implegati 
e andato alia CISL. 
~ Rispetto all'anno scorso, . la 

lista della FIOM ha registrato 
un ' ulteriore balzo in avanti. 
conquistando altri. 126 voti e 
raggiungendo una percentuale 
pari al 73,1%. 

Contra la « privatizzazione » 

Nuovi sdoperi unitari 
nei port! italiani 

i : 

I sindacati dei lavoratori 
portuali aderenti alia CGIL, 
alia CISL e alia UIL hanno 

' proclamato icri una nuova 
aospensione del lavoro di 24 
ore, che avra inizio alle ore 8 
di lunedi 27 aprile. Le or-
ganizzazioni sindacali, inoL 

. Ire, hanno programmato uno 
sciopero di tre giorni per la 

" prima decade di maggio. 
L'inasprimento della lotta 

. contro le c autonomie fun-
zionali > e in difesa dei di-

" rlttl dei lavoratori e stato 
deciso dai sindacati dopo aver 
constatato che la situazione 

' BOO • mutata nonostante la 
- aompattcna dlmostrata dalla 

•ategoria negli scioperi gia 

Revocoto 

lo sciopero 

nelle dogane 
Lo sciopero nazionale di 48 

ore dei dlpendenti delle doga
ne, in programma per domani 
23 e venerdl 24 aprile. e stato 
sospeso. La decisione — tafor-
ma un comunicato del coml
tato Intersindacale doganale — 
e stata presa in seguito alle 
trattative condotte con U diret-
tore generate delle dogane dai 
segretari nazionali' dei sinda
cati. II comunicato conclude af-
fermando che il comltato inter
sindacale si riunira 111 mag
gio prossimo per esamiaax* I 
prowedimeati coacordaU • de
cider* circa la deflrdtiva re-
vocao^U' 

La decisione comune del-
l'UKSS e degli Stati UniU di 
ridurre la produzione di ma
teria flssili per usi militan, 
ha prodotto una notevole eco, 
negli ambienti politici italiani. 
Uoraini di partito e stampa 
hanno sottolineato gli aspetti 
positivi, sul piano del successo 
della politica di distensione, 
della decisione sovietico-ame-
ricana. 11 compagno Pajetta, 
in proposito, ha dichiarato che 
la decisione «e un ulteriore 
yasso in avanti nelle trattati
ve per 11 disarmo. Noi che ab-
biamo salutato l'accordo di 
Mosca sulla cessazione degli 
esperimenti nuclear! come una 
tappa iniziale consideriamo 
questo avvenimento come la 
prova che su quella strada 
non ci si e fermati. Le diffi
colta, gli ostacoli che ancora 
si frappongono a soluzioni piu 
radical! e a un piu rapido svol-
gimento, provano quanto sia 
importante l'azione in corso 
per la distensione internazio-
nale. Non siamo certo soltan-
to sul terreno della propa
ganda e nemmeno su quello. 
delle concessioni unilaterali. 
L'URSS persistendo nell'azio-
ne iniziata da una conferma 
di quella politica paciflca che 
abbiamo sempre giudicato fon-
damentale per il movimento 
operaio internazionale >. 

Da parte sua Saragat ha 
detto che «l'ltalia saluta con 
soddisfazione l'annuncio dato 
contemporaneamente dal pre-
sidente Johnson e dal pnmo 
ministro Krusciov. Ricordo in 
questa occasione — ha ag" 
giunto Saragat — la pronta 
adesione italiana al > trattaio 
per il bando degli esperimenti 
nuclear! nell'atmosfera e sot-
t'acqua, intervenuta nello scor. 
so agosto. La pace nella sicu-
rezza e il fine ultimo cui mira 
la politica; estera italiana e 
tale obiettivo potra essere rea-
lizzato sol tan to attraverso una 
effettiva e reale distensione 
che deve essere abbinata, ov-
viamente, a una riduzione con-
trollata degli armamenti. Qual-
siasi progresso realizzato ver
so tale direzione corrisponde 
pertanto con gli interessi del-
l*ltalia». 

Il compagno Lombardi, da 
parte sua. ha ripetuto Tap-
prezzamento positivo gia dato 
dall'AvantiJ, aggiungendo che 
c un giudizio piu completo po
tra essere dato solo quando si 
conosceranno i particolari del-
l'accordo. Mi sembra un ele-
mento di rilievo il fatto che 
ci sia stato un comunicato 
congiunto dei due paesi su un 
problema tanto importante >. 

Anche La Malfa ha rila-
sciato una dichiarazione di po
sitivo apprezzamento. La de
cisione — egli ha detto — 
cconforta le speranze di co
lore che, sulla base del primo 
accordo di tregua nucleare, 
hanno visto profilarsi una pos-
sibilita concreta di progressi-
vo disarmo di distensione e 
di pace fra i due blocchi e 
hanno dato fiducia ai due 
grand! paesi che, con perse-
veranza e tenacia. mirano a 
tali scopi». La Malfa afferma 
che quest'altro passo in avanti 
deve rendere ancor piu cau-
ta e prudente l'azione degli 
altri paesi, per non intralcia-
re con iniziative autonome e 
non meditate, spesso coman-
date da uno spirito di malin-
teso orgoglio nazionale, quel 
progressi che solo le due mag-
giori potenze nucleari. con la 
consapevolezza e la coscienza 
delle loro gravi responsabilita 
verso I'umaniti tutta. possono 
realizzare*. 

L'on. Flaminio Piccoli, se-
gretario SPES della DC, ha 
giudicato il nuovo accordo co
me «un ulteriore passo di 
grande significato e valore ver
so l'eliminazione dei piu gravi 
motivi della guerra fredda e 
verso il consolidamento della 
pace >. 

Di fronte a queste reazioni 
responsabili, particolarmente 
pietoso (e anche abbastanza 
indecente) appare il compor-
tamento della stampa di de-
stra, che ha fatto di tutto per 
minimizzare l'awenimento. U 
Tempo ba relegato l'annun
cio in undicesima pagina, l'au-
lico Messaggero lo ha forte-
mente subordinato al «caso 
Bebawe». In quanto al Cor-
riert della Sera, esso ha sen-
tit o il bisogno di accompagna-
re l'annuncio con uno teritto 
abbastanza ridicolo, nel quale 
si sostiene che gli SUU Uniti 
hanno aderito all'accordo per 

" taV 

mente fortl.da non dover te
rn ere nessuna conseguenza in 
caso di conflitto atomico. Ri-
serve e apprezzamenti propa-
gandisticl dello stesso tipo 
hanno accompagnato l'annun
cio sui giornali di destra, tipo 
Nazione e Resto dei Carlino. 

SCELBA E FANFANI Nel dibat. 
tito democristiano e interve-
nuto ieri anche l'on. Scelba, 
con una nota sul suo settima-
nale 11 centro. Con notevole 
soddisfazione Scelba scrive che 
Fanfani, contestando la < ir
reversibility » della formula 
di centro-sinistra «ha fatto 
proprie le tesi di < centrismo 
popolare » aggiungendo ad es
se di propria solo l'argomento 
che la « irreversibilita » dan-
neggerebbe anche il PSL Scel
ba nota che Fanfani < non sen-
za efficacia > ha replicato ai 
suoi critici e chiama i doro-
tei e i morotei responsabili 
della «somma di errori > at-
tiiali. Scelba attacca sia • i san-
sepplcristi - che i neofiti del 
centro-sinistra » e accusa aper-
tamente i dorotei di < eccesso 
di furbizia > essendo essi 1 
responsabili maggiorl della 
«crisi di sfiducia nella DC » 
sempre piu considerata dal-
l'opinione pubblica un partito 
< di furbi >, cioe di gente sen-
za prlncipi, capace di mutare 
continuaniente alleanze. 

Parlando a Latina. Fanfani 
e^.torriato a incrudire la pole' 
mica.e i l dibattito fra i d.c. 
e nella maggioranza estenden-
do la sua critica alia teoria 
della « irreversibilita » dal pia
no del governb a quello stesso 
della politica di centro sinistra. 
Dopo avere ancora parlato di 
necessita di evitare confusion! 
fra contenuto e forma e dopo 
avere sostenuto che anche il 
centrismo si presentd con volti 
differenti, Fanfani ha confer-; 
mato che non si deve esclu-
dere il richiamo alle elezioni 
anticipate, se questo pud ser-
vire a fare una politica che 
non rischi di < mummificarsi >. 
L'ex presidente del Consiglio, 
allungando il tiro, ba poi det
to che se la «irreversibilita > 
di una forma e assurda tanto 
piu lo e quella di un conte
nuto. Nemmeno la politica di 
centro sinistra — egli ha di
chiarato — pu6 dirsi irrever-
sibile essendo nata dalla co-
statazione di certi problemi e 
dalla formulazione di soluzioni 
idonee a risolverli. Questa 
stessa politica pu6 divenire 
reversibile o nel momento in 
cui i problemi scompaiono per 
I'efficacia delle soluzioni adot-
tate o quando essi vengano so-
pravanzati dal sorgere di pro
blemi nuovi piu urgenti e di 
altra e piu grave natura ». 

GIOLITTI SULLA PROGRAM-
MAZIONk Giolitti ha parlato 
alia TV inaugurando una se-
rie di trasmissioni che hanno 
per titolo < Lo Stato e il cit-
tadino >. Prendendo spunto 
dal tema della prima trasmis-
sione (« L'economia italiana e 
i suoi squilibri »), il ministro 
del Bilancio ha accennato alia 
programmazione, affermando 
che essa deve essere < demo-
cratica e deve fondarsi sulla 
partecipazione consapevole e 
attiva di tutti i cittadini *. 
Giolitti ha • parlato del pro
gramma in corso di elabora-
zione dopo gli studi cempiuti 
dalla commissione per la pro
grammazione ed ha affermato 
che esso e < un quadro di ri-
ferimehto, e un sistema coe-
rente, organico, di obiettivi, 
di strumenti, di politiche, tale 
da consentire all'azione pub
blica di indirizzare e di coor-
dinare l'attivita dello Stato e 
dei singoli in campo economi-
co, in modo da promuovere 
l'elevamento civile del Paese». 
Riferendosi all'attuale con-
giuntura, il ministro ha affer
mato che essa ammonisce « sui 
pericoli che possono derivare 
da un benessere raggiunto 
troppo facilmente e alle volte 
spensieratamente, senza pre-
occuparsi in misura sufficien 
te dell'avvenire ». 

m. f. 

Ml rlsalu etaa un lestofan'e 
si e presentato a varie organiz 
zazioni di partito affermando 
di essere un mio parente e pre-
senlando lettere a mi a flrma 
compleumentt false, ftitengo 
uccemrlo portare d o a cono-
scenza di tutU 1 compagni per* 
cbe non at latcino Ingannare. 

La legge sul Vajont alia Camera 

overno 
Sendto 

i-tampone» 
rindustria 

i 

i 

Istruzione artistica 

Occupate le 
Accademie 

Interrogazione dei deputati del PCI 
Le. sedl dalle Accademie dl Belle Art I dl Roma, 

Firenze, Palermo e Bologna Sono state occupate ieri, 
in occasione delta • giornata nazionale di protesta >, 
dagll studentl, da tempo in agltazione per la riforma I 
degli attuali ordinamenti dell'istruzione artistica. A « 

I Perugia, i giovani si sono astenuti dalle lezionl. i 

Gli student! chiedono la trasformazione delle Acca- | 
I d e m i e in Facolta a livello universitario (e la conse-

guente equiparazione del diploma alia laurea), la par- I 
teclpazlone ai Consign Accademie), i'adeguato funzlo- I 

I namento dei laboratori. . 

Una delegazione di student! al e Incontrata al Senato I 
con i compagni Levi, Valenzi, 8alati e Romano ai quail ' 

I hanno chiesto un intervento che aolleclti I'approvazione i 

dei disegni di legge Gui e Rossi-Orlandi. | 
I ' Alia Camera, I compagni onn. Loperfldo, De Polzer, 

Giorgina Arian Levi, Seroni hanno Interrogate il mini- I 
stro della P.I. per sapere ae egli intenda rispondere I 

I - con la tempestivita richlesta dalle circostanze » alle . 

richieste degli student! riguardanti • II • riordinamento I 
didattico e strutturaie delle Accademie, che dovra ga- ' 

I rantire un adeguato sviluppo professionale che si col- i 

loch! In armonia con' gli atudl di tipo superiore ». Gli in- | 
I terrbgantl deplorano vlvacemente, Inline, che da parte 

del ministro « non slano state indicate neppure somma- I 
rie linee di sviluppo per un settore Importante e fino ad I 

• oggi fra i piu trascuratl del sistema scolaatico italiano ». . 

Duemila in lotta 

del gruppo IRI 
» - * ' » • . 

Primo sciopero unitario di 4 8 ore 

Dal noitro corriipondente 
TERNL 21 

Alle sei di stamane. con la 
uscita degli opera! del turno 
di notte, h iniziato lo sciopero 
unitario di 48 ore dei duemila 
chimici del gruppo IRI, occupa-
ti hef due"stabilimentr di Papl-
gno e di Nera Montoro. Tutti 
gli operai sono rimasti fuori 
delle fabbrtche (che almeno 
per un giorno o due hanno ces-
sato di • far piovere polvere 
venefica e di esalare vapori chi
mici); con i picchetti, in mezzo 
ai capannelli, erano i dirigen
ti sindacati: Bartolini e Fran-
cesconi delia CGIL; Rapallini 
della CISL; i responsabili dei 
chimici — Alcidi della UIL e 
Laurenfci della FILCEP-CGIL 
— e i mebri delle Commission! 
interne. * 

Un punto fermo e stato cosl 
messo. con la lotta, alia lunga 
ed infruttuosa trattativa con-
trattuale dei chimici IRL ini
ziata ne] novembre scorso co
me quella dei 200 mila chimici 
privati, dopo che era stato rag
giunto l'accordo sul contratto 
degli 8 mila chimici ENL La 
agltazione e sfociata nello scio
pero unitario proprio per il ri-
fluto dell'Intersind e della Ter-
ni ad accordare nelle proprie 
aziende un trattamento pari a 
quello degli stabilimenti ANIC, 
o comunque corrispondente. 
L'operaio della Terni cblmica 
invece, benche questa conie 
l'ANIC sia azienda a parteci

pazione statale, • percepisce lo 
stesso salario deU'operaio deJ-
le fabbricbe private: 55-60 mila 
lire mensili come alia Folymer-
Montecatini di Terni. 
- La trattativa separata fra 

aziende chimiche a partecipa
zione statale e aziende chimiche 
e farmaceuticbe private era 
stata decisa dai sindacati pro
prio per giungere a parificare 
U trattamento salariale nelle 
due aziende. Quando nulla lo 
lasciava prevedere rintersLnd e 
la Terni si irrigidivano arroc-
candosi su posizioni opposte a 
quelle dei sindacati 

L'lntersind e la Terni, infat-
ti. hanno risposto nei modo che 
segue ad alcune importanti pro-
poste dei sindacati: 45 ore set-
timanali da raggiungersi nel 
1966 (i sindacati avevano pro-
posto: 44 i giornalieri e 42 ore 
i turnisti); rifiuto degli scatti 
biennali del tre per cento in 
numero di cinque; nessuna sca-
denza intermedia per la revisio-
ne annuale del congegno e della 
base del preniio di produzione; 
rifiuto. inAne, di un aumento 
di ottomila lire mensili, a par-
tire dalla - base del manovale 
comune, con un crescendo se-
condo i parametri • 

Le segreterie nazionali del 
sindacati di categoria hanno de
ciso di riunirsi al termine del
le prime 48 ore di sciopero per 
deliberare sulle ulteriori forme 
di lotta. 

Alberto Provantini 

Friuli-Venezia G.: 
rolasioni 

per gl i e let tor i 
In occasione delle prossime elezioni regionali nei 

Friuli-Venezia Glulia, che avranno luogo II 10 maggio, 
. gli elettori iscrittl nelle Hate elettorali di un Comune 

di verso da quello dl attuale residenza potranno btne-
ficiare delle seguentl agevolazioni di vlaggio: 

1) riduzione del aettanta per cento sulle Ferrovle 
dello Stato per gli elettori resident! in terrttorlo nazio
nale • tratporto gratuito in seconda classe — dalla ata-
zione di frontiera al luogo dl votazione — per gli elet-

. tori resident! at Teste ro; 
2) riduzione del trenta per cento per vlaggio sulle 

' linee aeree nazionali • del vtnticinqus per cento per 
vlaggio sulle linee aeree internazionali gestite dalle So-

: cleta « Alitalia • , • Sam • e • Itavia • ; 
3) sulle linee di navlgazione marittima e concessa 

la riduzione del clnquanta per cento sul nolo netto sol-
tanto sulle linee gestite dalla Socleta - T i r r e n l a . colle-

• ganti I port! nazionali e sulle linee gestite dalle Socleta 
- Linee Marittime Adriatico - , • Navlgazione Alto Adria. 
tlco - , • La navlgazione Toscana », • Partenopea «, • Na-
visarma • e - 8l .RE.NA. - o sulla linea quarantasel 
• Manfredonia-Tremit! » gestlta dalla Socleta • Adria-
tica -. 

- Gli elettori IntereseaU potranno rlvolgeral alle ata-
zlenl ferrevlarle o alle agendo dl vlaggio per ognl pre* 
cisazlene circa le modallta richieste per usufrulre delle 
agevolazioni aopradette. ' • 

Le sovvenzioni agli ar-
matori non miglioreran-
no la situazione del set
tore - Gli interventi dei 
compagni Adamoli e Vi-
dali - II PCI proporra 
emendamenti ai provve-

dimenti governativi 

I tre disegni dl legge pre-
sentati dal governo per elar 
gire altre sovvenzioni alia in-
dustria cantieristica e all'arma 
mento navale sono stati esami-
nati nella seduta di ieri dal Se 
nato. I provvedimentl, che tro 
vano secotido il goveruo la 
loro giustificazione nella criti
ca situazione della nostra ma
rina mercantile, non sono, da 
soli, sufficient! a portare un 
beneficio a questo delicato set-
tore della nostra economia 
Questo giudizio h stato espresso 
nel corso della seduta dl ieri 
dai compagni ADAMOLI e VI 
DALI, i quali banno ribadito 
che ancora una volta U governo 
ricorre a dei «provvedimentl 
tampone* senza affrontare in 
modo organico, attraverso un 
piano di ampia prospettiva, la 
situazione dell'industria can
tieristica e dell'armamento na 
vale. 

ADAMOLI, che e stato il pri 
mo oratore della giornata, ba 
sottolineato che i provvedimen-
ti portati all'esame del Senato 
non fanno altro che favorire 
determinate posizioni degli ar-
matori, i quali hanno tutto l'in-
teresse a parlare di «crisi per-
manente- dei cantieri alio sco-
§o di sollecitare aiuti dallo 

tato, il cui intervento non esi-
tano a combattere quando non 
sono in giuoco i loro interessi 
settoriali. 

Malgrado la profonda evo-
luzione e lo sviluppo dei traf
fic! mondiali, il governo persi-
ste in un orientamento che si 
e dimostrato sbagliato. Oggi — 
ha detto Adamoli — si assiste 
a] fatto ridicolo che da una 
parte il governo vara prowedi-
menti anticongiunturali per col-
pire le imbarcazioni da dipor-
to e dali'altra si eiargiscono 
sovvenzioni ai cantieri che co-
struiscono naviglio da diporto. 

GENCO (d.c.) — Cosa do-
vrebbero fare allora i piccoli 
cantieri? 

ADAMOLI — Navl da pesca 
per ammodernare la nostra 
flottiglia. 

L'oratore comunista ba poi 
rilevato che questi prowedi-
menti servono anche per sov-
venzionare 1'acquisto aU'estero 
di vecchie navi. Queste sov
venzioni non. danno certo un 
contributo alia nostra industria 
cantieristica. 

Parlando, in particolare, dei 
cantieri navali, Adamoli ha poi 
rilevato come tutta l'orgauizza-
zione tecnica e produttivistica 
sia arretrata: non si fa niente, 
nonostante le sovvenzioni, per 
stare dietro alle moderne tec-
niche costruttive. E non ci si 
venga a dire — ba proseguito 
l'oratore comunista — cbe la 
minore - competitivita • dei 
cantieri italiani in campo in
ternazionale e dovuta all'au-
mento dei livelli salariali veri-
ficatosi negli ultimi anni. La 
realta e che non si vogiiono 
modificare le vecchie structure 
dei nostri cantieri e si vuol far 
ricadere la responsabilita sulle 
spalle dei lavoratori. Questa 
politica ha determimto gia la 
ruga all'estero di numerosi dei 
nostri migliori operai specializ-
zati del settore . cantieristico, 
con le conseguenze future cbe 
e facile immaginare. 

Adamoli ha proseguito riba-
dendo la necessita di modifica
re in proporzioni le condizioni 
del lavoro all'interno dei can
tieri e sulle navi. Occorre far 
cessare ogni atteggiamento per-
secutorio per cui ancora oggi si 
continua a fare process! contro 
i marittimi cbe scioperarono 
nel *59. 

L'oratore comunista ba poi 
accennato all'episodio di una 
nave che ba lasciato stanotte 
Genova con 193 uomini, con un 
equipaggio gia al di sotto dei 
limiti di sicurezza, abbando-
nando sulle bancbine la meta 
dei propri marinai in sciopero. 
La stessa mental ita persecuto-
ria si manifesta nei riguardi dei 
portuali, cbe sono stati costretti 
a scendere in sciopero per di-
fendere i propri dirittL 

Adamoli. dopo aver annun-
ciato cbe i comunisti propor-
ranno degli emendamenti per 
modificare le tre leggi, ba au-
spicato una legislazione a fa-
vore deU'armamento nazionale 
cbe si inserisca organicamente 
nel quadro della programma
zione volta a sciogliere final-
mente i nodi del l'economia ita
liana. 

II compagno VIDALI si e poi 
soffermato in modo particolare 
sulla necessita di ammoderna
re gli implant! dei cantieri di 
Trieste e di incrementare la 
navlgazione italiana nell'Adria-
tico. 

Nella seduta di Ieri hanno 
anche parlato il dc. GENCO. 
il missino CROLLALANZA e 
il socialdemocratico ZANIER. 

Questa mattina il Senato tor-
na a riunirsi alle ore II per 
ascoltare le repliche del mini
stro della Marina mercantile 
Spagnolli e per votare sui tre 
provvedioienti di legge. 

alia SADE 
Pieraccini riconferma lo svuota-

mento del bacino 

Governo e maggioranza si 
sono nuovamente opposti, 
ieri alia Camera, alia ri-
chiesta di " bloccare • l'inden-
nizzo alia SADE per la na-
zionalizzazione dell'industria 
elettrica, fino a quando non 
siano conclusi gli accerta-
menti delle responsabilita 
per il disastro del Vajont, e 
sino a quando non sia stata 
stabllita Tentita dei danni su-
biti dalle popolazioni. 

La richiesta era stata ri-
proposta dal gruppo comuni
sta nel corso dell'esame del-
I'articolo della legge che re-
ca modifiche ed integrazioni 
ai provvedimentl legislativi 
adottati dal Parlamento il 
4 novembre, un mese dopo 
la catastrofe (gli articoli ap-
provati nella seduta di ieri 
sono stati 16. L'esame della 
legge e la sua approvazione 
avverranno nella seduta po-
meridiana di oggi), H mi
nistro PIERACCINI, repli-
cando al compagno BU-
SETTO, che aveva illustrato 
I'emendamento, ha afferma 
to che non si pud bloccare 
l'indennizzo perche e In atto 
una inchiesta giudiziaria di 
cui occorre attendere il ter
mine; in ogni caso, ad av-
viso del ministro, si potreb-

Assembled 
del Banco 
di Roma 

L'assemblea degli azionisti del 
Banco di Roma, riunitasi sotto 
la presidenza dell'aw. Vlttorio 
Veronese, ha esaminato ed ap 
provato il bilancio e il conto 
profitti e perdite al 31 dicembre 
1963. 

Dopo avere rievocato la figu 
ra dell'estinto prof. Costantino 
Bresciani Turroni, presidente 
onorario deli'istituto. la relazio-
ne del Consiglio di amministra-
zione sintetizza gli aspetti sa
lient! della situazione economi-
ca nazionale e internazionale, 
per poi riferire ampiamente sul 
lavoro svolto dal Banco durante 
1'esercizio. 

L'assemblea inoltre, in sosti-
tuzione dello scomparso profes
sor Bresciani Turroni. ha prov-
veduto alia nomina di un nuo
vo amministratore nella perso
na del gr. uff. rag. Gugiielmo 
Di Consiglio. II Consiglio di am-
ministrazione. riunitosi dopo la 
assemblea, ha confermato nella 
carica di presidente il cav. gr. 
cr. aw . Vittorino Veronese, e 
in quella di vice presidente il 
cav. lav. prof. Francesco Mario 
Oddasso e il dott. Massimo 
Spada. 

Gli amministratori delegati 
sono il dott. Achiile Ruta e il 
gr. uff. rag. Gugiielmo Di Con
siglio. 

Palazzo Madama 

Da 12 a 24 
mesi le rate 
per le auto? 

II ministro dell'industria, sen. 
Medici, e intervenuto ieri ad 
una riunione. svoltasi a palazzo 
Madama, cui hanno partecipato 
il presidente della Commissio
ne Industria del Senato sen. 
Bussi. il sottosegretario on. De 
Cocci e tutti i membri dei par
titi governativi component! la 
Commissione. 

Si e appreso, al termine, cbe 
il ministro e i commissaxi del
la maggioranza — con la ormai 
consueta procedura, quanto me-
no assai discutibile e scorretta 
nei confronti della Commissio
ne nel suo complesso — banno 
compiuto un esame preliminare 
del ddl governativo sulla Iiml-
tazione delle rate, che e all'odg 
della Commissione Industria 
per la seduta di oggi, deciden-
do di sostenere una proposta 
per la quale viene stabUito ne
gli acquisti delle auto, ecc. un 
versamento del 25 per cento 
(anziche del 30 per cento come 
previsto dal testo governativo) 
e una rateizzazione massima di 
24 mesi (anziche di 12). Per i 
motocicl! e stata considerata 
la stessa proporzione. ma solo 
per quelli con cilindrata supe
riore ai 125 centimetri cubic!. 

La maggioranza ha quindi 
fatto proprie le tesi e I dubbi 
espressi anche dal sen. dc Ve-
cellio nella relazione che verra 
presentata in Commissione 
(dubbi. giovera sottolineare, 
che non a caso proprio ieri il 
giornaie della FIAT, la Stamva. 
riportava con grande rilievo). 

Sembra dunque evidente che 
neppure i partiti promotori del 
prowedimento credono alia sua 
efficacia e che sono comunque 

Sia pronti, dietro le pressioni 
el gruppi monopolistic!, a mo-

dIf)carlo sostanzialmente. Stan-
do cost le cose, i commissarl 
comunisti chiederanno il ritiro 
del ddl. 

be, al massimo, bloccare solo 
la quota di indennizzo rela-
tiva al valore della diga. 

Altro diniego e stato op-
posto dal governo e dalla 
maggioranza all'emendamen-
to proposto dai deputati del 
PCI per obbligare il mini-
stero dei Lavori pubblici, 
all'adozione di < un piano or
ganico di opere per la sicu
rezza e la difesa delle popo
lazioni e del suolo dal dis-
sesto geologico e idrico e dal
le erosioni per la sistema-
zione dei bacini idrografici 
unitariamente intesi e rica-
denti nel territorio del
le province di Belluno e 
Udine >. 

II « Piano > — proponeva 
ancora I'emendamento co
munista illustrato dal com
pagno VIANELLO — avreb-
be dovuto definire, in un ter
mine dl tempo stabillto, < le 
condizioni di insicurezza del-
l'invaso>; e a tale scopo, in-
fine, avrebbe dovuto «pre
vedere lo svuotamento com
pleto e la definitiva inutiliz-
zazione del bacino residuo a 
monte della frana del Toe a 
fini idroelettrici >. . 

II relatore di maggioran
za, ALESSANDRINI, il mi
nistro PIERACCINI e il de
mocristiano CORONA, spe-
cialmente quest'ultimo, pur 
ritenendo valida la proposta 
del PCI, l'hanno definita 
c inopportune » e addirittu-
ra € pericolosa > * perche — 
ha detto Alessandrini — ma-
nifestava una c totale sfi
ducia, non meritata, nella 
pubblica amministrazione >. 

II ministro, perd, ha col-
to l'occasione per dichiarare 
che i lavori di consolida
mento e di sicurezza prose-
guono . Jn, modo . soddisfa-
cente, ed • ha • riconfermato 
la dichiarazione governativa 
circa lo svuotamento del ba
cino e la sua inutilizzazione. 

I deputati comunisti non 
hanno insistito per la vota
zione della parte di un loro 
emendamento aU'articolo 3, 
nel quale si chiedeva, per 
una organica' industrializza-
zione delle zone devastate, 
Pintervento prioritario della 
industria di Stato, in quanto 
il ministro aveva, in prece-
denza, accolto un ordine de) 
giorno del democristiano Co
rona. 

Hanno invece insistito, no
nostante l'opposizione del go
verno e della maggioranza, 
che le hanno respinte, per
che venissero votate altre 
due parti: con la prima si 
chiedeva che i piani urba-
nistici comprensoriali dei 
centri ' devastati venissero 
compilati dalle amministra-
zioni comunali riunite in 
consorzio e non dallo Sta
to; e che venissero consul-
tate le popolazioni dei co-
muni da trasferire, circa la 
scelta delle zone di nuovo 
insediamento dell'abitato. 

Ciononostante, nella legge 
e stato inserito un emenda
mento, proposto sia dai co
munisti che dai democristia-
ni, con cui si fissano alcune 
norme rigide per la elabo-
razione dei piani compren
soriali. Detti piani dovran-
no, di fatto, contenere le 
previsioni per gli impianti, lo 
sviluppo e la trasformazione 
degli insediamenti abitabili 
e produttivi; stabilire il si
stema delle infrastrutture. 
di impianti ed attrezzature 
pubbliche e di uso pubbli
co; i perimetri delle zone di 
interesse paesistico-storico ed 
artistico; definire, infine, i 
programmi e le fasi di at-
tuazione. 

Larga parte della discus-
sione e stata anche dedica-
ta, poi, agli emendamenti e 
agli articoli riguardanti con-
tributi per la ricostruzione. 
Le norme del disegno di 
legge governativo, non sono 
state, perd, sostanzialmente 
tnodificate. 

La figura del compianto 
compagno Francesco Ferra
ri, immaturamente scompar
so, era stata ricordata ieri. 
in apertura di seduta, dal 
presidente Bucciarelli-Ducci. 
La morte del deputato co
munista — ha detto l'ono-
revole Bucciarelli Ducci — 
6 < motivo di profondo do-
lore per la nostra Assem
blea, che si vede privata nei 
suoi lavori di un apporto di 
notevole e appassionata com-
petenza >. Ferrari « lascia il 
ricordo di una dedizione as
soluta agli impegni rappre-
sentativi che aveva assunto 
con tanta serieta e scrupo-
losa preparazione >, di un 
impegno civile che si espres-
se nella partecipazione at
tiva alia guerra di Libera-
zione e nella operosita sol-
lecita e vigile con cui per 
lunghi anni attese alle sue 
funzioni di consigliere co-
munale e di parUraenUre. 
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